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 إيداء
. الحمد لله الرٓ تتم بهعمتٌ الصالحات

ّٓ اللرِو تعبا َسًسا    عجز اللشاى عو التعبير لّجد عبازٔ أَفي بًا حق َالد

لأبلغ  إلى يرٍ المسحلٕ 

 .َأيدٓ يرا العمل المتُاضع، إلى جمّع مو قدم لْ ِد المشاعدٔ مو بعّد أَ مو قسِب

كما أيدٓ لمؤطسٓ الأستاذ إِٓ الله عاشُزٓ أسمٖ عبازات التقدِس، فبفضل الله ثم 

. بفضلٌ َإزشاداتٌ تمكها مو إنًاء بحجها يرا

 

 *كهزٔ                                                                                                                                             * 



 إٍداء
 :الحند لله ّكفٙ ّالصلاٗ علٙ الحبٔب المصطفٙ ّآلُ ّمً ّفٙ،  أما بعد

الحند لله الرٖ ّفقيا لتجنين ٍرِ الخطْٗ في مشيرتيا العلنٔ٘ بمركستيا ٍرِ ثمسٗ الجَد 

ّٖ الكسيمين حفظَنا الله ّأدامَنا ىْزا لدزبٕ  .ّاليجاح بفضلُ تعالى مَداٗ إلى ّالد

ّإلى كل العائل٘ الكسيم٘ التي ساىدتني ّلا تزال مً إخْٗ ّأخْات ّأخص بالركس 

 .ٓاسمٔي٘، عزٓزٗ  ّلٔيدٗ

إلى أستاذٖ المشسف آٓ٘ الله عاشْزٖ لما كاٌ ليصائحُ ّتْجَٔاتُ أثس بلٔغ في دزاستي 

 .ٍرِ ّإلى كل مً ساٍه في إتماو ٍرا البحح

 

*صنساء                                   * 



 

 تشكّسات
 

 اللهه لك الحند كنا ييبغي لجلال وجهك وعظيه سلطاىك،

  ولك الشكس بما أىعنته علييا مً فضلك، ويسست ليا كل أمس عسير، 

 .وذلّلت ليا الصعاب لإتماو عنليا هرا

*  الدكتوز آية الله عاشوزي*   المشسفىاستاذلأ ثه ىجيّي شكسىا

 .على مسافقتيا خلال مسازىا البحجي ىصحا وإزشادا
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Abstract: 

Male dominance gives the man the power to control the fate of everyone 

around him, whether his wife, daughters or sisters, and he is the only one who 

has the right to express his opinion through the extension of power and the 

imposition of absolute dominance that he gained by virtue of social norms and 

systems. 

Among the Arab feminist novels in which the features of male domination 

appear is the novel “The Spider Female" by "Gomasha Al-Alayan", where the 

novelist tried to expose the inner female surrounded by the oppression and 

marginalization that she suffers from. 

Key Words:  Feminist literature, Feminist novel, Male domination, 

Oppression.

 


